



## Protokoll der 21. Sitzung des PGR Brohltal Herz Jesu

**Ort:** Pfarrheim St. Germanus Niederzissen

**Beginn:** 11.03. 2025, 19:30 Uhr

**Ende:** 11.03. 2025, 21:25 Uhr

**Teilnehmende:** Siehe Anlage 1,

**Anlage 1:** Anwesenheitsliste

**Anlage 2:** Musterformular „Einwilligung in die Veröffentlichung eines Namens“

**Anlage 3:** Konzeptvorschlag für Patronatsfest

**TOP 1:** Herr Wagner begrüßte die Anwesenden und stellte die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Er erinnerte an Pfarrer Müssenich der am Karnevalssonntag verstorben war. Er erläuterte die Veränderung der Reihenfolge der Tagesordnungspunkte um in dieser Sitzung hinreichend Zeit für den bisherigen Punkt 6, „Pfarrei Interne Mitteilungen über Taufen“ zur Verfügung zu haben.

**TOP 2:** Herr Wagner trug zum geistlichen Wort vor.

**TOP 3:** Herr Wagner informierte den Pfarrgemeinderat über seine vorbereitenden Aktivitäten für diesen TOP und berichtete,

Herr Wagner informierte, daß er seit der letzten Sitzung die datenschutzrechtlichen Grundlagen zur Veröffentlichung personenbezogener Daten (hier: der Täuflinge) festgestellt und die Praxis in anderen Pfarreien erhoben hat. Daraus ergäbe sich folgendes Bild:

Die Datenschutzbeauftragte des Bistums (Frau Matuzzek) teilt die Rechtsauffassung, dass mit der Einwilligung der Erziehungsberechtigten eines minderjährigen Täuflings die Veröffentlichung von Name und Wohnort zulässig ist. Für diese "Einwilligung in die Veröffentlichung des Namens unseres Kindes" bietet das Bistum ein Formular an (Anlage 2), das zudem zwischen der Veröffentlichung im Pfarrbrief, auf der Homepage der Pfarrei sowie im Schaukasten unterscheidet. Frau Matuzzek verwies zudem auf das "kirchliche Interesse" als weitere mögliche Rechtsgrundlage hin.

Das Bistum **Mainz** hat hierzu in einem Erlass geregelt:

"Es gehört zu den Aufgaben der Kirche und liegt zugleich im kirchlichen Interesse, die Gläubigen über die Spendung von Sakramenten ... zu informieren, um dadurch einerseits die Gemeinschaft der Gläubigen zu stärken und die Anteilnahme am Leben der Gläubigen in den Pfarreien, Gemeinden und weiteren Orten kirchlichen Lebens zu fördern."

Im vergangenen Jahr wurden in den Pfarrbezirken der Pfarrei Brohltal Herz Jesu insgesamt ca. 50 Kinder getauft, d.h. monatlich ca. 4 Kinder und jeweils 5 - 7 je Pfarrbezirk. In den Pfarreien Bad Breisig, Langenfeld, Mendig, Mayen und Daun werden die Namen der Täufling im Pfarrbrief veröffentlicht.

Das Pastoral Team hat vorgeschlagen, am Ende jeden Monats die Anzahl der Taufen in der Pfarrei und die Anzahl in den Pfarrbezirken in den Gottesdiensten zu nennen und rückwirkend auch im Pfarrbrief. Einer Nennung der Namen stimmt das Team aus "pastoralen bzw. datenschutzrechtlichen Gründen" nicht zu. Ins besonders sollten nicht einerseits Namen genannt und solche Täuflinge deren Verantwortliche nicht mit der namentlichen Nennung einverstanden wären nur „als Zahl“ genannt werden.

Nach ausführlicher Diskussion stellte Herr Wagner drei Alternativen zur Abstimmung, dabei wurden von jedem Pfarrgemeinderatsmitglied nur eine Stimme zugelassen:

- namentliche Veröffentlichung der Täuflinge im Pfarrbrief und auf der Homepage  
Ergebnis: **4 Stimmen**
- monatliche, nachträgliche Mitteilung der Anzahl der Taufen in der Pfarrei und den Pfarrbezirken  
Ergebnis: **8 Stimmen**
- keine regelmäßigen Informationen über Taufen in unserer Pfarrei  
Ergebnis: **1 Stimme**

Damit soll monatlich, nachträglich in der Pfarrei und den Pfarrbezirken informiert werden.

**ToP 4:** Für GleeS wird der Termin für den Gottesdienst vom Sonntag auf den Vorabend, 17:30 Uhr verlegt

Am 6. April wird der neue Kooperator, Pfr. Markus Arndt, im Gottesdienst um 11:00 Uhr in Niederzissen vorgestellt. Anschließend ist ein Stehempfang im rückwärtigen Bereich der Kirche geplant. Durch Herrn Schönhofen wurden 5 Helfer zur Unterstützung des Stehempfanges gesucht (und gefunden).

Das Pastoralteam informierte über die geplanten Gottesdienste für Palmsonntag, Karwoche und Ostern.

**ToP 5:** Keine Wortmeldungen

**ToP 6:** Herr Schneider informierte über die wesentlichen, aktuellen Schwerpunkte aus dem Verwaltungsrat:

In Burgbrohl wird die Baumaßnahme am Altar Anfang Juni beginnen und wahrscheinlich bis Weihnachten abgeschlossen sein. Während der Bauzeit sind Gottesdienste – mit kleinen Einschränkungen – möglich.

In Kempenich gibt es noch zu klärende Probleme mit einer Stützmauer.

Für den Kirchenchor in Weibern gibt es eine neue Chorleiterin.

**TOP 7:** Das Thema „Trauerpastoral“ wurde vertagt.

Frau Brötz hat zusammen mit einem Team Ideen für das Patronatsfest erarbeitet und trug dazu vor. Das Hochfest des Heiligsten Herzens Jesu ist jeweils am 3. Freitag nach Pfingsten, dieses Jahr also am 27.06.2025. Die Details der Überlegungen sind in Anlage 3 beigefügt.

Die Diskussion ergab die Feststellung, daß für diesen Umfang der Vorbereitungen die Zeit bis zum Termin jetzt zu kurz ist. Das erste Patronatsfest soll daher für nächstes Jahr, den 12. 06. 2026 vorbereitet werden.

Termin für die nächste Sitzung des Pfarrgemeinderates: 29. April 2025 um 19:30 Uhr im Pfarrheim St. Germanus, Niederzissen.

Frau Brötz wird das Geistliche Wort vorbereiten.

Für die Richtigkeit des Protokolls

(im Original gezeichnet)

Norbert Wagner  
1. Vorsitzender

(im Original gezeichnet)

Heinrich Chr. Mayer  
Schriftführer